



Die Gesellschaft für Informatik e.V. (GI) ernennt

**Herrn Peter Schaar**  
mit Wirkung vom 1. Oktober 2023  
**als Fellow der GI.**

Die Gesellschaft für Informatik zeichnet Personen als Fellows aus, die sich in herausragender Weise um die GI und die Informatik verdient gemacht haben.

Peter Schaar studierte Volkswirtschaftslehre in Berlin, war anschließend in der Verwaltung der Hansestadt Hamburg tätig und spezialisierte sich schnell auf das Thema Datenschutz. 2003 wurde er zum Bundesdatenschutzbeauftragten ernannt.

Mit Peter Schaar ehrt die GI einen Praktiker, der ein Kernanliegen der Informatik – das Thema Datenschutz – früh in den Fokus genommen hat. Er setzt sich entschieden gegen einen digitalen Überwachungsstaat ein und verdeutlichte die Gefahr des gläsernen Menschen immer wieder, so beispielsweise bei seinen Ermittlungen zum Einsatz des Staatstrojaners auf Privatrechnern.

Als Lehrbeauftragter, Mit-Herausgeber der Zeitschrift European Data Protection Law Review und Vorsitzender der Europäischen Akademie für Informationsfreiheit und Datenschutz sowie als Mitglied der Schlichtungsstelle der Gematik verschafft er dem Thema Datenschutz auch weiterhin eine große Sichtbarkeit.

In der GI engagiert sich Peter Schaar bei Vorträgen in Regionalgruppen, bei Nachwuchsveranstaltungen, auf Tagungen und in Arbeitskreisen.

Die Nominierung zum Fellow erfolgt in Anerkennung dieser Leistungen.

Berlin, im September 2023

Christine Regitz  
Präsidentin der Gesellschaft für Informatik e.V. (GI)